

ULTIMATUM A LONDRES, LANZA HITLER

"HITLER" HA DADO AL PUEBLO BRITANICO UNA ULTIMA OPORTUNIDAD PARA SALVAR SU CAPITAL, declara Berlín

INTENSO BOMBARDEO A LAS COSTAS FRANCESAS

"CHAPLIN" ENVIARA A COSTA RICA SU GRAN PELICULA EL "GRAN DICTADOR"

Considero que la gente centro y suramericana si ve a los dictadores totalitarios como nosotros los vemos, tendrá menos interés en ser gobernada por ellos.

Hice "El Gran Dictador" porque odio a los dictadores y a las dictaduras

ROLLYWOOD, 14 UP. (Por Ernest Foster). — La esperanza mas sincera de Charles Chaplin productor director y principal intérprete de "El Gran Dictador" es de que su nueva película sea ampliamente distribuida en Centro y Sur América. Espero que la cinta será exhibida profundamente en Centro y Sud América, declaró Chaplin, considerando que si la gente de allí ve a los dictadores representados tal como los vemos nosotros tendrán menos interés en ser gobernados por ellos". Aun (Pasa a la Página TRES)

BING CROSBY APLAZA SU VIAJE A COSTA RICA

HOLLYWOOD, 14 UP. — En los estudios de la Paramount se anunció que el famoso astro de la pantalla Bing Crosby abandonó temporalmente su proyecto de visita a Sud América por haberse clasificado para el campeonato nacional abierto de golf ya que su participación en ese torneo no le permite disponer del tiempo necesario para su gira.

"NOVEDADES"

Sábado, Setiembre 14 de 1940
Nº 1382—Director Rafael Soley

MAQUIAVELICA CAMPAÑA DE ODO EN FRANCIA

NO HAN PODIDO ATACAR EGIPTO LOS ITALIANOS.

AVILA CAMACHO TOMARA POSESION EL 1º DE DICIEMBRE

Firmó ayer el presidente Cárdenas la resolución de la cámara que lo proclama presidente

CIUDAD DE MEXICO, 14 UP. — El Presidente Cárdenas firmó la resolución de la Cámara de Diputados por la cual se aprueban las elecciones del 7 de julio último y se proclama Presidente de la Nación por el periodo 1940 y 1946 al General Avila Camacho quien tomará posesión del cargo el primero de Diciembre del corriente.

LONDRES TENDRA QUE ELEGIR SU FUTURO.

NO LE QUEDAN SINÓ DOS CAMINOS: O COMO PARIS O COMO VARSOVIA, DICEN LOS NAZIS

BERLIN, 14 UP. — En los círculos bien informados se expresa que ahora Londres tendrá que elegir entre la suerte de Varsovia o la de París. Agregase "Londres tiene ahora

MANTIENENSE A LA DEFENSIVA EN LIBIA

LONDRES, 14 UP. — En las costas militares se desmintieron las versiones de Roma de que las fuerzas italianas iniciaron la ofensiva contra Egipto. Expresan que los italianos todavía están a la defensiva en Libia aunque concentran refuerzos a lo largo de la frontera con Egipto.

LIBERACION de REOS en NICARAGUA CON MOTIVO DE LA INDEPENDENCIA

Ha sido anunciada por el gobierno del general Somoza.—Con gran beneplácito se ha recibido la noticia en todo el país.—Entre los reos que mañana serán puestos en libertad están los de Cornistán

MANAGUA, 14 A NOVEDADES. Anunciase en esta capital que con motivo de las fiestas nacionales del 15 de setiembre, serán liberados numerosos

La oportunidad de salvarse del destino de la guerra. La aviación alemana proseguirá sin piedad los ataques. Los cinco mil muertos hasta ahora no serán los menos.

Lleva a cabo Alemania para provocar una más honda división interna

ZURICH, 14 UP. (Por Hans Hartmann). — De fuente auto (PASA a la Pág. CINCO)

AFIRMASE que el gobierno francés se trasladará a Lyon

ROMA, 14 UP. — Los matutinos El Messagero y el Popolo di Roma reproducen una información de Ginebra anunciando que circula el rumor de que el gobierno de Vichy trasladará su sede a Lyon. La información agregaba que el ex-presidente del consejo León Blum y el ex-jefe ministerial Jules Menarch fueron arrestados.

En una longitud de ochenta kilómetros los cañones y la aviación británicas bombardearon las costas francesas del Canal de la Mancha

Arco de acero y fuego desde Boulogne hasta Dunquerque extendieron hoy los británicos con el mayor de los éxitos

LONDRES, 14 UP. — Se informa que la aviación británica bombardeó intensamente durante toda la noche hasta las cinco de la mañana los puertos franceses del canal de la Mancha a lo largo de toda la costa desde Boulogne en el sur hasta Dunquerque en el norte. La línea costera atacada abarca unos 80 kilómetros.

tas nacionales del 15 de setiembre, serán liberados numerosos (PASA a la Pág. CINCO)

Maniobras de los bomberos en celebración de la Independencia

TENDRAN LUGAR MAÑANA Y TOMARAN PARTE LOS BOMBEROS VOLUNTARIOS Y LOS PERMANENTES

Mañana 15 de setiembre los bomberos voluntarios y permanentes irán a la casa presidencial (PASA a la Pág. TRES)

FRACASARON LOS ATAQUES DE HOY A LONDRES

PERFUMERIA MEXICANA INTERESADA EN ENVIAR SUS PRODUCTOS A COSTA RICA

Se trata de la firma "Comercial e Industrial Escalia" de México D. F. fabricante de finos artículos de perfumería.— Se dirige a la cámara de comercio solicitando se la facilite la conexión con nuestros comerciantes en este ramo

La cámara de comercio ha recibido en la mañana de hoy una nota de la forma industrial mexicana "Comercial e Industrial Escalia", establecida en la Ciudad de México, una comunicación en la cual manifiesta sus deseos de entrar en relaciones comerciales con comerciantes de Costa Rica que se dediquen a la venta de perfumes y demás artículos relacionados con esa rama.

Tiene interés en abrir mercado en Costa Rica para sus productos que ha logrado acreditar en aquella nación desde hace algunos años, ofreciendo ventajosas condiciones para el establecimiento de ese comercio. La cámara, por medio del secretario, señor Fernández Morúa, le dará cuenta de las personas que en el país trabajan con esa rama comercial, para que directamente se dirija a ellos

7 olas de aviones alemanes lanzaron ataques sucesivos sobre la capital inglesa, pero las defensas combinadas rechazaron todos esos intentos de invasión

Para hoy se esperan ataques más vigorosos, pues es el deseo de los nazis quebrar la moralidad de los británicos

LONDRES, 14 UP. — Nueva mente las sólidas defensas británicas rechazaron hasta la madrugada en forma aplastante la séptima incursión nocturna con aviones de los alemanes y el enemigo tuvo que limitarse a operaciones aisladas en otros puntos sin mayor efectividad. Los pilotos nazis abandonaron sus tentativas a las 5.30. Luego de ocho horas de continuos raids (Pasa a la Pág. CUATRO)

Realmente tenemos jefes que nos comprenden y hacen justicia

Nunca me he sentido más satisfecha en mis años de servicio que ahora, en que quiso el destino premiarnos con la llegada a la Secretaría de Educación de personas que se distinguen por su espíritu superior, dice la educadora Hortensia Zelaya

Se verificó a mediados de esta semana una fiesta para agasajar en la Escuela República Argentina a los jefes de educación, acto que ofreció la directora del plantel, señorita Hortensia Zelaya en la siguiente forma "Muy pocas veces se ha visto nuestra escuela engalanada con

la presencia de tantas y tan distinguidas personas. Las maestras y alumnas presentes, lo mismo que yo nos sentimos verdaderamente complacidas de que vosotros, amables jefes de educación, conviviéis en alegre consorcio con los habitantes de este plantel. Nunca (Pasa a la Página TRES)

DIA DE LA PATRIA

Magno día de la patria. Fecha gloriosa de su independencia. 15 de setiembre de 1821. Con sus hermanas de Centro América, Costa Rica nació a la vida de nación en esa fecha, despierto al viento su bandera de libertad. Escucha el anhelo de todos los costarricenses que ya sentían el amor profundo a la nueva patria. Y en la paz de las conciencias se lanzó el grito de independencia para ir al encuentro del porvenir en el concurso de las nacientes repúblicas de América. Desde entonces hasta nuestros días, ha atravesado la República por diversas etapas, naturales a la formación de los países, afrontando con integérrimo patriotismo todas las dificultades, y dando a cada momento un paso hacia la civilización. El espíritu del pueblo se había reformado en las gloriosas gestas de la revolución francesa; de la independencia de Norte América, en las cruzadas épicas de Bolívar y San Martín en la América del Sur.

Dice nuestro colega LA TRIBUNA en su editorial de hoy que había decaído un mucho su conmemoración, y que poco a poco se estaba perdiendo la costumbre de celebrar tan gloriosa fecha con todos los honores del caso. Fue la

guerra europea del año catorce de este siglo, la que trajo a los pueblos del mundo una crisis del espíritu y un afán de comercio. Los viejos principios sufrieron menga en el alma del mundo, y por ello mismo pudieron surgir naciones que se enlauran hacia las ideas comunistas precisamente para destruir el sentimiento de nacionalidad y el amor a la independencia y a la autonomía.

Pero esa etapa no ha sido muy larga. Esta guerra de hoy, viene también a contribuir a que volvamos los ojos hacia la patria y hagamos renacer en el espíritu del pueblo, el respeto a ella. No puede haber naciones sin el sentido exacto de la nacionalidad. No puede haber patria si no existe su culto y no se oficia en el altar de la República.

Consideráramos por todo ello, que las disposiciones gubernativas que con tanta fe y buena voluntad pone en práctica el señor secretario de educación pública, vienen a ser oportunas y a renovar esa sana costumbre de rendir homenaje a la Costa Rica que antelaron los defensores de su independencia hace ya más de cien años.

Momento Internacional

LA POSICION DE LOS E. E. U. U

En Washington se tiene la seguridad de que los Estados Unidos irán a la guerra, cumpliendo el deber de defender la democracia y las libertades del mundo. Estados Unidos ha querido la paz, pero la paz noble y activa, sin humillaciones y sin conquistas. El Presidente Roosevelt ha patrocinado la neutralidad de América, mientras no se vieran amenazados los destinos de los pueblos libres de este Continente. Pero el punto en que se peleará se condensa esa cosa que solamente los acontecimientos lo determinan. Y por ello es que se habla de la entrada de Estados Unidos en la guerra.

Y lo cierto es que Inglaterra se ha levantado decididamente contra el avance del totalitarismo, y está defendiendo al mundo con su propio sacrificio. Nadie duda del poderío británico. Nadie puede dudar ni un solo instante en que la Gran Bretaña ha correspondido a su doctrina de libertad, defendiendo la libertad de los demás pueblos de Europa. Pero la avalancha es fuerte. En la sombra se habían preparado los totalitarios para irse sobre las democracias y aniquilarlas. Sin embargo Inglaterra resiste, y ataca y vence. Cada día se apunta una victoria y cada día crece su prestigio en el alma de mundo.

Pero nadie sabe cuáles son en definitiva los recursos de los nuevos Atilas.

Y he aquí el peligro. Por eso es que se tiene la conciencia en América de que no será bastante la neutralidad benevolente de Inglaterra, sino que es preciso ir al campo de la lucha a combatir al enemigo.

Así aparecen también todos los hombres libres de nuestra América.

LA MEJOR OFERTA

de JENARO VARGAS

ALMACEN IMPORTADOR

TELEFONO 3949

APARTADO 1958

GRAN SURTIDO DE ARTICULOS EN

Ferretería, Abarrotes, Cristalería y Aluminio

Bacalao fresco sin espinas de primera calidad, Pintura "Dos Leones" inglesa, legítima; Palas para café y Machetes marca "Sirena"; Limas en toda forma, marca "Nicholson"; Formones, Escuadras y Cepillos "Stanley"; Hachas, Cuchillos y Picos "Collins"; Cedazos ingleses para Gallineros.

Y toda clase de implementos de las mejores marcas para agricultores, carpinteros, albañiles y mecánicos. Utensilios de cocina en hierro dulce, esmaltados y de aluminio.

COMPLETO SURTIDO DE ACCESORIOS ELECTRICOS

VENTAS POR MAYOR Y AL MENUDEO

DADA LA FORMA ECONOMICA EN QUE HACEMOS NUESTRAS IMPORTACIONES, PODEMOS VENDER a Precios MAS BAJOS

QUISICOSAS...

Japón duplica la importación de nuestros productos.

Se llevaban veinticinco libras de café, y ahora se llevan medio quintal sin presumir...

Son unos grandes clientes... Hasta con colmillo y todo.

Por la zona de Tres Ríos se inició la avalancha de la propiedad cafetera...

Es éxar la blitzkrieg fiscal... Y en Tres Ríos.

Caramba, ni los alemanes.

Dice un comentarista que el banano es un negocio idealista. Nada más. Puro ideal...

Todo corazón y todo sentimiento.

A eso se llama el diel del banano...

Pues, tal vez...

En Puntarenas nada quieren saber de política.

Nada. Absolutamente nada. Nada, nada...

En Puntarenas practican la política de nadar.

En Cuba se aprobó el servicio militar obligatorio.

Hasta el coronel tiene que prestar servicios militares.

Ahorita vamos a ver a nuestro querido Rogelio en traje de luces.

Y le va a lucir.

Alemania ha fracasado ya cuatro veces en sus intentos de invadir Londres...

Sus columnas han sido rechazadas...

Lo mío sería que en la quinta vez, apareciera otras columnas.

La quinta columna.

A GRAN ALTURA TIENEN QUE VOLAR LOS AVIONES SOBRE LONDRES

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

LONDRES, 14 UP.—A las 11 horas se oyó una tremenda explosión en el sudoeste de la capital. Los transeúntes se precipitaron a los refugios. No hubo fuego antiaéreo inmediato y diez aviones vuelan a tal altura que resulta imposible discernir su nacionalidad.

BENITIN Y ENEAS

Por EUD FISHER

DOCTOR, PÍGAME LA VERDAD—¿CUAL ES MI ESTADO DE SALUD?

—SOLO LE QUEDAN SEIS MESES DE VIDA.

—¿SOLO SEIS MESES?

—Y DESPUÉS EL RESTO DE LA VIDA ES...

—¿NO LO DIRÉ, MI AMIGO ENEAS? DÍJO ASI A UNA MUJER HACE 20 AÑOS Y TODAVIA ESTA PREGUNDO LAS CONSEJERAS.

—SIKA "AH!"

—LOS PRIMEROS SEIS MESES ES UN PARADISO.

CHAPLIN ENVIARA A

(VIENE de la Página UNO) — que Chaplin confesó francamente que hizo "El Gran Dictador" porque odia a los dictadores y quiere que la gente ría. Niega categóricamente que la película haya tenido fines de propaganda. Su propósito, afirmó, es dar al mundo una imagen satírica de la vida de los gobernantes totalitarios. El Gran Dictador es la historia de la vida de un peluquero judío que ha sido llamado, erróneamente por el dictador de Tumania, Adenoides Hingel. Sus peripecias y las de su colega Napolini personificadas por Jack Oakie suministran el tema central del argumento. El Gran Dictador es la primera película que filma Chaplin desde hace cinco años siendo las más destacadas desde entonces "Tiempos Modernos" y "Las Luces de la Ciudad".

MANIOBRAS DE LOS...

(VIENE de la Página UNO) — cial ha efectuar unas maniobras y tomarán parte en el desfile que los escolares efectuarán para conmemorar la magna fecha. También ellos quieren sumarse al homenaje que la parvada estudiantil tributará mañana al pabellón nacional y a la grata memoria de la independencia centroamericana y oirán a palabra del primer magistrado que sabemos pronunciará un termoso discurso cívico.

REALMENTE TENEMOS...

(Viene de la Página UNO) — me he sentido más satisfecho en mis años de servicio como maestra y directora, que ahora en el año de 1940, en que quisiera el destino premiarnos con la llegada a la Secretaría de Educación de personas que se distinguen por su espíritu superior.

Puedo decir a boca llena, que ahora cuando realmente tenemos jefes que nos comprenden, nos respaldan y hacen justicia. Paso luego a ofrecer en nombre de la maestra del Vº A. Señorita Dinorah Amador, de la maestra de cocina Señorita Delida Hidalgo, de las alumnas de la sección mencionada, y en el mío propio, esta fiestecita que con tanto cariño ha sido preparada para vosotros especialmente.

Hay dos motivos para que yo os la ofrezca. El 1º de ellos es el de tener la dicha de contaros en el seno de una de nuestras reuniones, y el 2º de que participéis del trabajo que maestras y alumnos realizan con los nuevos métodos y sistemas de educación. Así encontraréis en los adornos de la mesa, aplicaciones las nociones de dibujo que las niñas han adquirido en esta asignatura; las matemáticas han tenido también su papel que desempeñar, al hacer el presupuesto detallado de la comida, para cierto número de personas. El aspecto social, ha sido otro de los puntos contemplados, al hacer observar a las alumnas, el modo correcto de conducirse en la mesa. La geografía y la industria del país han jugado su papel importante, pues ha habido necesidad de estudiar las regiones de donde se han obtenido los distintos alimentos empleados en la preparación de esta comida.

Podría hacer mención de otras muchas asignaturas que en el Centro de interés "La Alimentación, pueden correlacionarse, pero temo cansaros con asuntos que ya tenéis conocidos mejor que yo, y para terminar, el deseo que paséis un rato agradable, para que se vuelva un día de nuevo honrada nuestra escuela con la gentil presencia vuestra".

MARMOLERIA U. LUISI & Co.

Pietrasanta (Italia)



**Monumentos artísticos, ornamentaciones y toda
clase de trabajos en mármol.**

CON GARANTIA ABSOLUTA

SUCURSAL EN SAN JOSE

Teléfono 3867 - CALLE DEL CORREO - Apartado 1393

TROPAS peruanas intentan apoderarse

TROPAS PERUANAS INTENTAN APODERARSE DE UNA ZONA ECUATORIANA

GUAYAQUIL, 14 UP.—Desde Loja confirman que las tropas peruanas pretenden apoderarse de la zona de Cazadores, netamente ecuatoriana, emplazada en la región austral, a cuyos moradores se obliga a emigrar prohibiéndoseles el uso de los campos, hacia la provincia costera de la Provincia de El Oro. Desde la quebrada Pírales en el río Chila hasta Zapotillo transitarán automóviles peruanos penetrando en territorio ecuatoriano sin control alguno aduanero ni de inmigración. Los particulares se han puesto en comunicación con el ministerio de Defensa Nacional.

A LONDRES LE HA LLEGADO SU HORA FINAL.

BERLIN, 14 UP. — La marea de todas las advertencias emanadas de Alemania desde que comenzó el sábado anterior la guerra aérea intensa fue formulada hoy contra Gran Bretaña al anunciarse de fuentes germanas bien informadas que Londres ha llegado a la hora de crisis en que debe escoger: entre capitular o ser destruida totalmente esta fría y ruda amenaza estallará dramáticamente una semana de raids y parece ser el anticipo del golpe de

muerte. La información no mencionaba plazo ni condiciones pero por su forma semejava un ultimatum. Se considera además que es demasiado tarde para las evacuaciones en masa de Londres porque el hambre y el frío prevalecen en las zonas industriales colindantes. Por otra parte las tentativas de raids británicos sobre Berlín en las dos últimas noches fueron rechazadas y actualmente la niebla las lluvias y las nubes bajas favorecen los planes germanos. También se estima que es demasiado tarde para evitar nuevos ataques a Londres salvo que esta ciudad se rinda incondicionalmente. El cese de los ataques ingleses sobre Alemania no detendría los raids alemanes contra Gran Bretaña. Los alemanes hacen notar que los británicos desafiaron al Reich durante varios meses al bombardear las poblaciones civiles y se trata ahora si una vida alemana vale por diez o cien de las británicas si no que "lo que está en juego es la existencia misma de preparación de los ingleses para defender a sus propias poblaciones".

COMUNICADO ITALIANO

ROMA, 14 UP.— El Comandante del Estado Mayor anuncia que las actividades italianas de reconocimiento aumentaron en la frontera de Egipto y Cirenaica.

ca. El comunicado agrega que la aviación italiana bombardeó un convoy británico escoltado por buques de guerra en el Mediterráneo oriental. Desde un avión se lanzó un torpedo aéreo que hizo impacto en un buque mercante de gran tonelaje y se cree que la nave se hundió. En el África Oriental se atacaron los campamentos enemigos y fue bombardeada la zona de Kaselsir al norte de Gallabat en el Sudán.

BARCOS FRANCESES SALEN DE TOLON PARA DAKAR

GINEBRA, 14 UP. — La radio francesa anunció que tres cruceros franceses y tres destructores salieron de Tolon para Dakar.

HOMENAJE A COSTA RICA TRIBUTARA COLOMBIA

Programa que transmitirá en cadena la **RADIODIFUSORA NACIONAL y LA VOZ DE BOGOTÁ**, el domingo 15 de setiembre, a las 8.30 en punto de la noche (hora de Costa Rica), patrocinado por el Ministerio de Educación Nacional, el doctor Plinio Mendoza Neira y la Banda Nacional, en homenaje a Costa Rica y con motivo de sus fiestas nacionales.

- 1.—Himno Nacional de Costa Rica. (Gutiérrez).
- 2.—Ofrecimiento del Homenaje.
- 3.—Amanecer Guanacasteco. (R. Cantillano).
- 4.—Segundo tiempo de la quinta sinfonía, en Do menor (Bethoven). Transcripción para banda de A. Vassella.
- 5.—Fantasía Sinfónica. (Fonseca).
- 6.—Recitación de poemas costarricense.
- 7.—Dos danzas húngaras. (5ª y 6ª). (Brahms). Transcripción para banda de L. Cholmel.
- 8.—Punto Guanacasteco (Aire popular costarricense).
- 9.—Himno Nacional de Colombia (Sindiel). Instrumentación para banda de J. Roza Contreras.

Radiodifusora Nacional Estaciones H. J. C. T., 9.630 kilociclos, Onda Corta.

Radiodifusora Nacional Estaciones, H. J. C. R., 1.200 kilociclos, Onda Larga.

LA VOZ DE BOGOTÁ Estaciones, Onda Corta 49 metros, 6.075 kilociclos. Onda Larga 870 kilociclos. San José, 14 Set. de 1940.

Retreta de gala dedicada al señor director de telégrafos don Rafael Angel Gutiérrez

La Banda Municipal de Desamparados, ejecutará una retreta de gala en el paseo de los estudiantes, frente a la iglesia de la Soledad, el próximo domingo a las 20 horas. Se quiere testimoniar así el aprecio y simpatía que el cantón de Desamparados

siente por el señor Gutiérrez, en vista del apoyo que le prestado a aquel pueblo, estableciendo vías telefónicas hasta en los más apartados lugares del Cantón. Entre los desamparados existe mucho entusiasmo por este merecido homenaje.

DENUNCIA UN HUESPED AL PROPIETARIO DE LA PENSION DONDE SE ALOJABA

Desde algunos días está hospedado en una casa de pensión de esta ciudad el señor Carlos Urey Vásquez, no teniendo antes de lo que esguerdía narrarnos para nuestros lectores molestia alguna. Anoche, después de las diez, cuando llegó a su aposento para retirarse al sueño se dió inmediata cuenta de que alguien había penetrado a su cuarto y había "agladado" con todo. Ante la oficina de investiga-

ción presentó su denuncia contra el dueño del negocio por negligencia, del robo que le hicieron:

Le sustrajeron, un reloj de mesa, la maquilina de afeitar, el espejo dos vejillas llenas de ropa y hasta las sábanas.

En la ponencia averiguamos que se lo sigue la pista a un individuo de apellido Barquero sobre quien recaen sospechas.

FRACASARON LOS ATAQUES...

(VIENE de la Página UNO)

La mañana de hoy fue la primera en que no se vieron incendios en el horizonte. En horas del día los alemanes volvieron a intentar sus ataques pero se informó que fueron rechazados antes de que consiguieran aproximarse a la zona londinense donde hubo sin embargo una alarma de las 9.26 a las 9.42. Se anticipa para hoy raids más violentos por suponerse que los alemanes seguirán con su guerra aérea destinada a quebrantar la moral del pueblo británico. El espíritu del público sigue firme. La acción combinada de los aviones ingleses y de las baterías desbarató el esfuerzo nazi antes de que pudiera resultar eficaz para los atacantes. Se calcula que anoche las defensas realizaron un despliegue de poderío como no se había registrado otro igual desde que los germanos comenzaron sus grandes incursiones en masa. Los corresponsales de la United Press que recorrían constantemente los puntos estratégicos están de acuerdo en que

nunca sintieron un fuego cruzado tan intenso como el de las últimas horas. Los cañones de poco calibre y tiro rápido se turnaban con las baterías pesadas para formar la cortina de disparos que impedía al enemigo el acceso a la capital.

LONDRES, 14 UP. — Aviones alemanes provocaron una alarma de 16 minutos a las 9.26 de esta mañana pero fueron rechazados antes de haber podido atacar Londres directamente.

LONDRES, 14 UP. — Los Ministerios de Aviación y Seguridad comunicaron que los ataques alemanes de anoche se concentraron en especial sobre la zona de Londres. Agregan que aunque cayeron bombas en toda la capital, los barrios más dañados fueron los del sur y sudoeste. Durante la noche fue derribado un avión alemán.

LONDRES, 14 UP. — A las 11.2 sonaron las alarmas.

LONDRES, 14 UP. — A las 11.16 se indicó que había pasado el peligro. Un avión solitario causó la primera alarma de esta mañana. Al parecer reconocida la zona de Londres.

WHITE



15 DE SET

Fecha Gl

BRINDEMOS POR ESTE GRAN

—: con el delic

WHIS

WHITE

EL TRAGO PARA LAS PERSON

Pídalo en todas l

:: SEGOVIA

San José —: Unicos Importa

de nuevo se remo

Cerveza

de la zona ecuatoriana de Cazaderos



HORSE

SEPTIEMBRE

oriosa

DIA DE LA PATRIA

oso

K Y

HORSE

AS DE GUSTO DELICADO

as Cantinas

Cía. ::

lores

Teléfono 2756

nta la sabrosa

AGUILA

HITLER HACE UN "LLAMAMIENTO" AL PUEBLO BRITANICO PARA SALVAR A LONDRES

BERLIN, 14 UP. — Hitler ha dado al pueblo británico una última oportunidad de salvar a su capital y a su reino de la terrible destrucción de la guerra total. Aunque el último llamamiento hecho por Hitler el 19 de julio fué rechazado por el ministro de relaciones exteriores inglés lord Halifax, en los círculos bien informados se dice que el canciller Hitler trata de salvar al pueblo británico de la villanía de sus gobernantes. Mientras el discurso del 19 de julio fué un llamamiento a los jefes del gobierno británico para que hicieran la paz la advertencia de hoy es un llamado directo a la razón del pueblo basado en que los alemanes han dado en la última semana una muestra de lo que es capaz de hacer su aviación. Si el propio pueblo desoye esa advertencia Hitler NO TENDRA MÁS REMEDIO QUE ORDENAR LA COMPLETA DESTRUCCION DE LONDRES hasta que los británicos se vean obligados a pedir piedad cuando hayan muerto millares de habitantes destruidos por las bombas o aplastados por los escombros de los edificios de la ciudad. El ataque será breve y muy intenso como el bombardeo de siete días que redujo a Varsovia a ruinas.

LOS TOTALITARIOS NO RECURREN A LA GUERRA QUIMICA

ROMA, 14 UP. — Una declaración de fuente autorizada se informó que las potencias del eje tienen el propósito de abstenerse de toda guerra qui-

LIBERACION DE (VIENE de la Página UNO)

reos comunes, entre ellos los de Cornistán. Esta disposición gubernamental será uno de los actos con que el gobierno conmemorará la gloriosa fecha de la independencia nacional. La noticia al ser conocida, ha producido en todo el país singular complacencia, enviándose por ello numerosas felicitaciones al General Somoza, que ha demostrado una vez más su deseo de unificar a la familia nicaragüense. Seguramente que mañana, despertará gran interés el presenciar la ceremonia de la liberación de los reos, que indudablemente será uno de los más simpáticos actos conmemorativos del 15 de setiembre. LATINO, corresponsal

mica, incluso del empleo de gases venenosos de cualquier clase que sean, a menos que los británicos los usen primero. Esta declaración sigue de cerca a un artículo que publicó hace poco Virginio Gayda en el Giornale d'Italia acusando a los británicos de aprestarse a la guerra química. Un informante expresó "estamos autorizados a declarar en nombre de italianos y alemanes que no tenemos el propósito de recurrir a ningún sistema de guerra prohibido por la ley internacional. Cabe esperar por lo tanto que nuestros enemigos se abstengan de usar los gases u otras armas similares".

ALCANZADO EL "EMPRESS OF ASIA" POR BOMBAS JAPONESAS

TOKIO, 14 UP. — Estuvo a punto de cundir el pánico entre los ciento noventa y tres pasajeros del buque "Empress of Asia" al arrojar un avión japonés una pequeña bomba a popa de la nave. Según informe el ministerio de marina el avión que realizaba maniobras confundió la nave con un buque que servía de blanco para prácticas de bombardeo. El "Empress of Asia" que llegó a Yokohama iba artillado y no se sabe si empleó sus baterías contra el aparato atacante. No se espera que el incidente tenga repercusiones graves.

LOS "BOLETINES DE LA INVASION" A INGLATERRA

LONDRES, 13 UP. — La Asociación de Prensa ha comenzado a expedir "boletines sobre la invasión", informando en el primero: "Las condiciones del tiempo a la altura de Dover

son hoy algo menos favorables para un intento de invasión que en la semana anterior. La brisa del suroeste agita la superficie del mar y la neblina cubre la costa francesa. En los intervalos en que brilló el sol tubos nubes altas y luego se desató un fuerte viento".

NO HA PROSPERADO LA OFENSIVA ITALIANA EN LA FRONTERA EGIPCIA

LONDRES, 14 UP. — En los círculos militares se dice que la táctica de las fuerzas británicas destacadas en la frontera Egipto-egipcia ha mantenido a los italianos a la defensiva. Dicese que a pesar de la superioridad numérica de los italianos en Libia comparados con las tropas británicas en la frontera de Egipto se han visto obligadas a emplear una táctica defensiva desde el principio. Extraoficialmente se calcula que las fuerzas italianas de Libia oscilan entre dos 250 mil y 300 mil hombres. Los británicos han lanzado repetidos ataques a la región sud de Libia, asegurándose que han penetrado más de 30 kilómetros en territorio italiano.

TODAVIA ESTA AMENAZADA DE DESTRUCCION LA CATEDRAL DE SAN PABLO

LONDRES, 14 UP. — Se cree que la bomba que cayó el jueves en el atrio de la catedral de San Pablo no sea en realidad una bomba de tiempo y por eso no estalló. Si llegase a ser realmente una bomba de tiempo parecen inevitables serios daños para la catedral. El peso de la bomba se calcula en 250 kilos; no fué posible inutilizarla y se teme que si llega a estallar destruya los cimientos de la catedral.

EN SEGUNDA INSTANCIA SE PIERDE TAMBIEN UNA PETICION DE PENSION ALIMENTICIA A UN MARIDO QUE CONVIVE CON SU SEÑORA E HIJOS

La petente adujo como prueba que su esposo no le daba suficiente

Hace algún tiempo informamos a nuestros lectores sobre un caso en el que una señora recurría a la Gobernación para ver si lograba que su marido le diese pensión. Por las singulares condiciones en que se presentaba la demanda, y estando atenuado el hecho por las circunstancias de que el acusado convivía con su señora y sus hijos, seguimos el curso del asunto hasta esta fecha en que ya fue resuelto el caso conforme lo había sido en primera instancia cuando fue del conocimiento de la Agencia de Policía. Para confirmar la sentencia re-

currida a la Gobernación de esta provincia se basó en que no se ha logrado comprobar la desatención por parte del esposo de sus obligaciones familiares, pues que actualmente contribuye en la medida de sus capacidades para el sostenimiento del hogar. La presente demanda, al producir el considerando, implicaría ayudar a la desintegración de una familia y darle, además, un sentido peligroso a la ley de Pensiones Alimenticias que designaría al verdadero espíritu protectorista de la misma.

MAQUIAVELICA CAMPAÑA

(Viene de la Página UNO)

rizada se informa que Alemania dirige en Francia una maquiavélica campaña de odio tendiente a causar una división interna permanente en el país e impedir de ese modo que la nación vencida recobre su fuerza. Pierre Laval el segundo jefe del gobierno de Vichy estuvo a fines de Agosto en París. Su propósito era tratar de llegar a un acuerdo práctico con los Alemanes a fin de impedir la escisión abierta entre los franceses. No es ningún secreto que Laval tropieza con muchos obstáculos porque las autoridades alemanas de París hacen todo lo que pueden para impedir que Francia recupere sus energías antes de que sean redactados los tratados de paz. He aquí los hechos recientes que demuestran que los nazis están tratando de dividir a los franceses: Primero han postergado indefinidamente el regreso del

Gobierno de Petain a París a pesar de los reiterados esfuerzos hechos por Laval para obtener su asentimiento. Segundo, Francia ha sido dividida por fronteras internas. Es imposible comunicarse por correo telefónico o telegráfico entre la zona ocupada y la no ocupada. Tercero, se dice que se originan dificultades provocadas en los campamentos de prisioneros en que se alojan un millón ochocientos mil soldados franceses. Cuarto, los diarios sometidos a la vigilancia de las autoridades alemanas ridiculizan al Gobierno. Quinto, los alemanes han prohibido a Francia usar sus estaciones de radio en virtud de una de las condiciones del armisticio. Sexto, las provincias sienten creciente disgusto contra los alemanes. Una razón de ello es la prolongación de la ocupación que es militarmente innecesaria y que es una operación muy costosa que tendrá que pagar Francia.

PANAMA GANO LA TEMPORADA

Tal como en su edición de hoy lo informa nuestro colega LA TRIBUNA, los basket-ballistas panameños del Wallingrod y Arango vencieron anoche a la Gimnástica y así ganaron la temporada internacional de basket ball masculino Panamá - Costa Rica. El encuentro, que resultó el mejor de la temporada, fue en honor del señor Presidente de la República, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, quien al llegar al Frontón fue entusiastamente ovacionado, repitiéndose esa ovación cuando hizo el saque inicial del juego. Luego entregó a los vencedores un valioso trofeo. El equipo panameño se presentó a dicho encuentro en la mejor forma, jugando Hernando Arroyo, el capitán, que regresó ayer tarde de Panamá, y Arango, la estrella máxima del basket ball panameño. Los panameños tuvieron que presentar una selección, y aun así la Gimnástica tuvo la oportunidad de la victoria. En el segundo tiempo, de ser aprovechada, de conquistar y cuando faltaba a siete minutos hubo desciertos en el equipo gimnástico, lo que dieron oportunidad para que los panameños se aprove-

charan y tomaran la ventaja que durante todo el tiempo estuvo en favor de los gimnásticos. Y dicho lo anterior vamos a ofrecer nuestra acostumbrada y amplia crónica del juego.

La integración de los equipos.
Los equipos se presentaron integrados en la siguiente forma:

PANAMA: Hernando Arroyo, Carlos Morales, Cristóbal Guerrero, Eduardo Arosemena, Rolando Howard Moore, Rafael Reyes, Esteban Pardo, Alcibiades Paredes, Thomas Reyes, Luis Roberto Levy.

GIMNASTICA: Enrique Sequeira, Jorge Grau, Humberto Carrillo, Nancho Fernández, Jorge Oduber, J. Strackmann, Manolo Rodríguez, Héctor García, Nando González y

Guillermo Alvarez.

Primer Tiempo

La alineación es ésta:

PANAMA: Cristóbal Guerrero y Carlos Morales, Rolando Arango, Hernando Arroyo y Eduardo Arosemena.

GIMNASTICA: Enrique Sequeira, Jorge Grau, Jorge Oduber, Nancho Fernández y Strackmann, debutan jugador de la Gimnástica. Se inicia el juego y se produce la primera entrada de combinación de la atacante gimnástica. Nancho y Strackmann combinan muy bien, y es Nancho quien patea reboteando la bola. Otra vez entra la Gimnástica evitando anotación contra su

equipo. El titular de la Gimnástica se empeña bien y juega co nocerto la zona. Ataca la Gimnástica, que mantiene la iniciativa. Strackmann, que desde el comienzo ha probado sus cualidades de jugador, se entiende muy bien con Nancho y ma ravilla al público con lucidas jugadas. Y al recibir un pase calculado d Nancho Fernández, el debutante jugador de la Gimnástica realiza estupenda jugada y consigue magnífica anotación. El público lo aplaude. El score es Gimnástica 2 y Panamá 0. Se produce una buena entrada de los panameños, pero al intervenir Grau es fauleado por Arango. Grau ejecuta el tiro pero no anota. El rebote de la bola lo recoge Strackmann, quien dribla y sirve a Nancho Fernández para que

este burle a los defensas contrarios y enceste en forma magnífica, llevando el score a 4 de la Gimnástica y 0 de Panamá. La Gimnástica se está empleando con acierto; sus atacantes siguen dominando; se producen varios puentes pero no hay anotación. A su vez los panameños, que han presentado el mejor equipo de la temporada realizan grandes esfuerzos. El juego es interesantísimo y el entusiasmo del público es grande. Tanto panameños como gimnásticos están ofreciendo una muy buena exhibición de basket ball; Ahora se entra de los panameños, y Arango aprovecha muy buen pase de Arango y consigue anotar. El score es Gimnástica 4-Panamá 2. Hay otra entrada de los panameños y se castiga foul de Sequeira contra Arosemena; es un doble tiro; Arosemena ejecuta y anota los dos puentes empatando el score a 4 puntos. Y seguidamente es Arosemena, quien en jugada acertadísima consigue anotar y llevar el score a 6 de Panamá y 4 de la Gimnástica. Pero la Gimnástica, que está jugando con acierto, responde ense-

(Pasa a la Página OCHO)

SECRETARIA DE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

Con motivo de la celebración del aniversario de nuestra independencia, el Sr. Pdte. de la República recibirá en la Casa Amarilla el día 15 del presente mes, a las horas y en el orden que a continuación se indica

1 p. m. Los miembros del Honorable Cuerpo Diplomático acreditado en el país;
1 y 30 p. m. Los miembros de los poderes Legislativo y Judicial;
2 p. m. Los Señores Arzobispo y Obispos y Alto Clero;

2 y 30 p. m. Los Miembros del Honorable Cuerpo Consular
3 p. m. Los Jefes y Oficiales Militares
3 y 30 p. m. Altos funcionarios y Jefes de las oficinas administrativas; y
4 p. m. Sus amistades personales

San José, 13 de Setiembre de 1940

PANAMA GANO LA TEMPORADA...

Viene de la Página 7
 guida y corresponde a Strackmann conseguir magnífico enceste, que es muy aplaudido, logrando empatar el score a 6 puntos. Los gimnásticos dominan la situación; la atacante se entiende muy bien y la defensa está a la altura. Hay una entrada de Nanchó y Strackmann, pero Guerrero evita la anotación. Los panameños pifan time. Reanudado el juego se castiga un foul de Grau contra Arosemena, que no anota. Luego es foul de Arosemena contra Nanchó, que encesta, pero los jueces no valen la anotación. Enseguida es foul de Arroyo contra Grau que consigue anotar y lleva el score a 7 de la Gimnástica y 6 de Panamá. Siguen atacando los gimnásticos; se produce punto de Nanchó, pero no hay anotación; pero el rebote es recogido por Grau, que encesta y lleva el score a 9 de la Gimnástica y 6 de Panamá. Se castiga un foul de Nanchó contra Arroyo, que no anota. Ahora es jugada maravillosa de Strackmann quien sirve colocado a Nanchó Fernández para que éste anote y lleva el score a 11 de Gimnástica y 6 de Panamá. Se castiga foul técnico contra Arroyo; patea Nanchó y consigue encestar siendo el score de 12 de la Gimnástica y 6 de Panamá. Los panameños hacen pofeiros por contrarrestar la acción de los Gimnásticos; la atacante de Panamá hace poderios por contrarrestar la acción de los gimnásticos; la atacante de Panamá produce muy buenas entradas pero las defensas gimnásticas trabajan como es debido destacando Quique Sequeira que ha tenido estupendas intervenciones evitando así anotaciones. En entrada de Panamá logró escasear Arosemena y conseguir anotación. Score: Gimnástica 12, Panamá 8. Y seguidamente es Arosemena, que se queda sin marcar de bajo de la cesta, el que anota y lleva el score a 12 de la Gimnástica y diez de Panamá. La Gimnástica hace un cambio: entra a jugar Manolo Rodríguez en lugar de Grau. Pero antes ha habido foul de Guerrero contra Grau; son dos tiros; los

ejecuta Manolo Rodríguez, pero no logra encestar. Se producen otros cambios: por parte de la Gimnástica entran a jugar Nando González y Humberto Carrillo en lugar de Oduber Strackmann. Por parte de Panamá entra Rafael Reyes en lugar de Orlando Arango. Está en la cancha el equipo gimnástico tipular que estuvo en San Salvador, Nicaragua y Honduras. Pero son pocos minutos para completar el primer tiempo. Nosotros creemos que no cambio (había haberse producido cuando la Gimnástica tenía el score a doce puntos contra seis, pues si bien los integrantes gimnásticos habían jugado muy bien y logrado tomar la ventaja, había que darle chance para refrescarse y colocar a los otros jugadores. La Gimnástica mantiene el dominio de la situación y sigue jugando con gran acierto; e jugada de combinación es Nando González quien en punto magnífico logra encestar y lleva el score a 14 de Gimnástica y 10 de Panamá. Se castiga foul de Guerrero contra Nanchó Fernández, que no anota y se completa el primer tiempo con score de 14 puntos para la Gimnástica y diez de Panamá. Ha sido un magnífico tiempo, un primer tiempo estupendo en que se ha jugado gran basket ball. La Gimnástica, jugando contra un equipo de la calidad del panameño, ha logrado actuar y probado sus capacidades, manteniendo la ventaja del score; la táctica de juego de zona la ha desarrollado muy bien y la ha valido mantener el nivel del juego.

Segundo Tiempo

La alineación de los equipos es ésta:

PANAMA: Carlos Morales y Cristóbal Guerrero; Orlando Arango; Hernando Arroyo, y Eduardo Arsemena.

GIMNASTICA: Enrique Sequeira y Manolo Rodríguez; Nando González, Nanchó Fernández y J. Strackmann. Atacan los panameños y se castiga foul de Manolo contra Arroyo, que anota. Score: Gimnástica 14-Panamá 11. Luego es foul de Morales contra Strackmann, que no anota. El juego está muy movido, con las características del primer tiempo. Se producen buenas entradas de los equipos pero duran varios minutos no hay anotaciones. Luego Arroyo es quien consigue magnífico enceste; pero responde la Gimnástica y corresponden a Nando estupendo enceste manteniendo la situación del score: Gimnástica 16 - Panamá 13. La Gimnástica juego con todo acierto; Strackmann, Nanchó Fernández y Nando González se entienden a la perfección en el ataque; Strackmann sigue siendo la revelación del juego y realiza estupendas jugadas; entre ellas hay una en que combina con Nanchó y con Nando mediante pase d Nanchó burla a una defensa y envía a la cesta consiguiendo una de las más lucidas anotaciones y llevando el score a 18 de la Gimnástica y 13 de Panamá. Los panameños pifan time y así cambian a Morales entrando en su lugar Moore. Se castiga foul de Nanchó contra Arosemena, que consigue anotar llevando el score a 18 de Gimnástica y 14 de Panamá. El juego prosigue muy interesante, con magníficas jugadas de parte de los equipos, con acción de los atacantes y de las defensas, pero no hay anotaciones. La atacante panameña hace poderios; pero allí están Sequeira y Manolo realizando una labor estupenda. Después de varios minutos de mantenerse esa situación, logra Arosemena encestar al descolocarse con gran maestría y colocarse debajo de la cesta. Pero resuena la Gimnástica y es Nando González, quien mediante punto magistral desde la esquina logra encestar. El score es: Gimnástica 20 - Panamá 14. La Gimnástica hace un cambio: entra a jugar Guillermo Alvarez en lugar de Strackmann. Se castiga un foul de Quique Sequeira contra Arango, que logra encestar los dos puntos

Obligada la Dirección Gral. de Tráfico a sancionar choferes que incumplen las disposiciones

Existe la orden de hacer una "Parada simulada" en la esquina de la calle 23, en la avenida Central, que se ha adoptado siguiendo la norma establecida en otros países.—Nos hemos visto obligados a sancionar a quienes no cumplen con la disposición, dice a NOVEDADES el director de tráfico coronel Yglesias

Al conversar esta mañana uno de nuestros compañeros de labores con el diligente señor Director de Tráfico de la República, coronel Donato Yglesias además de una serie de conocimientos que siempre su amena charla brinda a quien le trata, nos dijo para nuestros lectores, lo siguiente:

y coloca el score en 20 de Gimnástica y 18 de Panamá. Luego es foul de Arroyo contra Nanchó, que anota. Score: Gimnástica 21-Panamá 18. El juego toma cada momento más interés. Los panameños juegan mucho, pero se encuentran frente a una Gimnástica que ha probado lo en el país ha adelantado el basket ball. Hay entrada de los panameños, y de pase de Arago logra Arosemena encetar y llevar el score a 21 de Gimnástica 20 de Panamá. Pero enseguida responde la Gimnástica y corresponde a Manolo Rodríguez magnífico enceste. Score: Gimnástica 23-Panamá 20. Pero los panameños han duplicado sus esfuerzos y gradas a ellos es Arango, en tiro muy bueno el que consigue otro enceste y lleva el score a 23 de Gimnástica y 22 de Panamá. La Gimnástica pide time. Reanudado el juego es Nanchó Fernández quien en jugada muy buena logra encestar y colocar el score en 25 de Gimnástica y 22 de Panamá. El juego se ha desarrollado muy interesante; se ha jugado un gran basketball; la Gimnástica con su táctica de juego de zona ha contrarrestado a los panameños y mantenido la ventaja. Son ocho minutos de juego los que faltan para que este se complete. Panamá ha pedido time. Reanudado el juego se produce entrada panameña. Se juega siempre interesante; la Gimnástica ha cambiado su táctica; ya no se ve el juego de zona; de ello se aprovechan los panameños; Arango está desmarcado, recibe pase y encesta; luego es Arosemena quien está "debajo de la cesta; y de un pase largo de Guerrero logra encestar y tomar la ventaja del score para Panamá; este es: Panamá 26-Gimnástica 25. Otra entrada de los panameños, otro pase adelantado y enceste de Arango, llevando el score a 28 de Panamá y 25 de la Gimnástica, que pide time. La Gimnástica hace un cambio: entra a jugar Strackmann, que es ovacionado por el público, en lugar de Alvarez. Reanudado el juego Arroyo consigue otro anotación y lleva el score a 30 de Panamá y 25 de la Gimnástica. Y luego es Arosemena quien encesta. Score: Panamá 32-Gimnástica 25; ha sido cuestión de minutos en que la Gimnástica se ha descontrolado y no ha proseguido su táctica. La atacante gimnástica realiza entradas, muy bien impulsadas por las defensas Sequeira y Manolo, pero hay desconcerto en el enceste. Ahora atacan los gimnásticos y mantienen la ofensiva. Panamá pide time. Reanudado el juego se produce entrada de Panamá y de pase de largo de Arroyo a Arosemena este consigue encestar. Score: Panamá 34 - Gimnástica 26. Se castiga un foul técnico de Guerrero y Manolo Rodríguez encesta. Score: Panamá 34 - Gimnástica: 26. Los panameños adoptan la táctica de retardar el juego para mantener la ventaja pues el juego está para completarse. Arosemena logra otro enceste; y llevó el score a 36 de Panamá y 26 de Gimnástica. Pero en seguida Nanchó Fernández logra encestar. Score: Panamá 36. Gimnástica 28. Se castiga foul de Guerrero contra Nando, que no anota.

—Esta oficina se ha visto obligada a sancionar nuevamente a los choferes que, habiendo se descuidado de una disposición antigua no acatan la orden que existe de "parada simulada" que hay en calle 23, en el desmboque a la avenida central, al norte de la botica del señor Zúñiga. Es una medida que todos los países han adop-

Enseguida los panameños consiguen anotaciones, que han hecho Arosemena y el score es de Panamá 38 - Gimnástica 28. La Gimnástica reacciona y trata de conseguir anotaciones envía buenos puntos pero no está acertada en el enceste. Hay cambios de la Gimnástica: entran a jugar Carrillo y Alvarez en lugar de Strackmann y Nando González. Se castiga un foul de Arroyo contra Nanchó Fernández, que anota. Luego es foul de Guerrero contra Alvarez, que anota, y el score es de Panamá 38 - Gimnástica: 30. Sale Guerrero por haber cometido cuatro foules y entra en su lugar Moore. El juego está para completarse; la Gimnástica ataca y domina la situación; los panameños entretienen en el juego. Y termina el juego con el triunfo de Panamá por 38 puntos contra 30, recibiendo los vencedores el valioso trofeo obsequiado por el señor Presidente de la República, Doctor don Rafael Angel Calderón Guardia al vencedor.

En cuanto al juego

Como antes decimos resultó el mejor juego de la temporada. Se jugó mucho basket ball, con gran tecnicismo de parte de los equipos. Los panameños, con sus refuerzos llegados en la noche de Panamá, pusieron en la cancha al mejor jugador, figurando cuatro olímpicos. Y jugaron los panameños su mejor encuentro. Los más destacados fueron Arroyo, Arosemena y Arango. La Gimnástica tuvo que jugar mucho para lograr tan destacada actuación y para contrarrestar la

tado en los lugares que presentan dificultad de tránsito. Nosotros, desde hace tiempo pusimos un aviso en el lugar indicado y los conductores de carrero obedecían, pero ahora parece que se les está olvidando a algunos y por eso, para recordárselos ya hemos castigado a algunos de los contratos. En el primer tiempo y en casi todo el segundo, actuó además la Gimnástica con técnica; pero cuando faltaban siete minutos del segundo tiempo hubo descieritos y varias canas de los panameños, que no fue lo que valió el triunfo. Creemos que si la Gimnástica sigue con su táctica de juego de zona, y la juega con el acierto del primer tiempo y gran parte del segundo podía haber mantenido la ventaja y conquistado la victoria. Enrique Sequeira y Manolo Rodríguez realizaron una labor defensiva estupenda; es la mejor pareja defensiva del país; Nanchó Fernández, Nando González y Strackmann fueron los más destacados en el ataque. Grau estuvo bien en la defensa lo mismo que Oduber en la atacante; Humberto Carrillo y Guillermo Alvarez actuaron pocos minutos, pero lo hicieron con acierto.

Creemos que hubo descierito en eso de los cambios y que contando como se contaba con tan buenos jugadores el coach gimnástico debió haber hecho cambios especialmente en el segundo tiempo cuando la Gimnástica varió su táctica de juego. El jugador destacado del juego fue Strackmann, elemento nuevo gimnástico que promete y que se reveló. Es una estrella para la Gimnástica. Con ese juego se demostró que ha mejorado en nuestro país el basket ball masculino. Se ha jugado contra un equipo de la calidad de Panamá, y el resultado del juego de anoche es una victoria para el basket ball.

Mañana: Una bella fantasía que sobrepasa a la imaginación humana:

EL PAJARO AZUL
 con Shirley Temple.
 El fantástico mundo del futuro, el reino misterioso del pasado, el palacio del lujo y del placer, el espectacular incendio del bosque... Realizada con un costo de más de dos millones de dólares

RAVENTOS
 HOY a las 3, 7 y 8.45 0.60

Estreno Warner Bros:
 El ejemplar más notable de América.
EL HOMBRE QUE SE ATREVIO
 Un film intensamente trágico

CAPITOLIO
 A las 7 y 8.45 0.40

William Henry, en PATRULLA DE URGENCIA

ADELA
 A las 7 y 8.45 0.40

Angel Magaña, en: HEROES SIN FAMA

CASTRO
 A las 7.30 0.30

Alan Jones, en: CELOS DE GLORIA
 Ya está en Costa Rica: PANCHO MENDIETA

Mañana DOMINGO, PALACE - MODERNO. Superando a "Mayerling", Danielle Darrieux, en el coloso "KATIA" (El Diablo Azul del Zar)

HOY Sábado 14 Set. 1940
PALACE
 A las 3, 7 y 8.45 — € 0.60
 Estreno Columbia! Chester Morris y Ralph Bellamy, en: "REAS HUMANAS"

VARIEDADES
 A las 3, 7 y 8.45 — € 0.50
 Eddie Cantor y 40 pilones en "40 MADRECITAS"

MODERNO
 A las 3, 7 y 8.45 — € 0.40
 Estreno de vaqueros! Charles Starret, en: "VAQUEROS CONTRA PASTORES"

IDEAL
 A las 7 y 8.45 — € 0.50
 Laurel y Hardy, en: "TONTOS DE ALTURA"

LIBANO
 A las 3, 7 y 8.45 — € 0.40
 Charles Starret, en: "CUEVA DE ACUSADOS"

KEITH
 A las 7 y 8.45 — € 0.30
 "LA LEGION DE LOS ENMASCARADOS" por George O'Brien

SIGUE la temporada popular de la Compañía ARIANA en el

AMERICA

Las tandas a precios archipopulares de: 50 céntimos

Grandes noches de risa! Exito cómico enorme!
 A las 7 — Entrada 50 cts.
 LA CASA de los ESPANTOS y Gran Acto de Variedades por DOROTEI

A las 8.45 — Entrada 50 cts.
 Un estrenazo formidable!
 A morirse de risa todo el mundo
 Estreno de la obra cómica:

ROBO EN DESPOBLADO

Sensacional espectáculo de risa y música!
 GRANDIOSO Acto de VARIEDADES tomando parte el sin par: **DOROTEI**